

Ofrecen 'apretado' presupuesto 2020 (Reforma 09/09/19)

Ofrecen 'apretado' presupuesto 2020 (Reforma 09/09/19) Belén Rodríguez y Jorge Cano Cd. de México (09 septiembre 2019).- Sin un incremento notable en los ingresos y con mayores recursos al sector energético y a los programas sociales, el Gobierno federal presentó un "apretado" presupuesto para 2020, que apenas le alcanzará para mantener un superávit en la finanzas. El gasto neto total será de 6 billones 59 mil millones de pesos y registrará un incremento apenas de 0.9 por ciento, de acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la federación 2020 (PPEF). Se seguirá castigando con menor presupuesto a las secretarías de Comunicaciones, Agricultura, Trabajo y Desarrollo Agrario, con caídas de 21, 31, 35.8 y 45.3 por ciento, respectivamente, frente al aprobado para este año. Mientras que se propone aumentar el presupuesto en las secretarías de Energía, Bienestar, Función Pública y Seguridad Ciudadana, con tasas de 72, 11, 56.5 y 6.3 por ciento, respectivamente. Los ingresos presupuestarios previstos serán de 5 billones 511 mil millones de pesos, que se mantendrán en ese nivel gracias a que se anticipa un incremento en la recaudación de 3.7 por ciento respecto al cierre de 2019, equivalente a 126 mil millones de pesos y a que los ingresos petroleros aumentarán 4.5 por ciento, que en pesos significa 42 mil 200 millones adicionales. Según el Proyecto, las finanzas públicas apenas alcanzarán un equilibrio positivo equivalente a 0.7 por ciento del PIB, frente al 1.0 por ciento estimado para 2019. Este equilibrio, llamado superávit primario, define la meta de salud en las finanzas públicas. El Proyecto pronostica fuertes medidas para reducir la evasión de impuestos en las actividad de arrendamiento y outsourcing, así como exigir a las empresas de plataformas electrónicas la retención de Impuesto al Valor Agregado (IVA). Para 2020 se anticipa un crecimiento económico de 2 por ciento, y para todo el sexenio el Gobierno reconoce que no alcanzará un crecimiento ni de 3 por ciento, por lo que esfuma la meta de 4 por ciento. Para la parte petrolera se prevé que la plataforma de producción de crudo sea de un millón 951 mil barriles diarios, con un precio de la mezcla mexicana de exportación estimado en 49 dólares por barril. En este último tema, el Gobierno aún no revela si contrató coberturas petroleras. Durante la entrega del Paquete Económico, Arturo Herrera, Secretario de Hacienda, señaló que será posible lograr la meta de crecimiento, ya que se espera un mayor dinamismo global debido a que los bancos centrales alrededor del mundo han bajado las tasas. Explicó que las metas de producción petrolera se lograrán a través de una mayor exploración de aguas someras en lugar de profundas. Schettino también dijo que la producción de crudo esperada para el próximo año, de 1.95 millones de barriles diarios comparado con el actual 1.7 millones, es poco realista. En el caso de Pemex, anunció un apoyo de 86 mil millones de pesos. De estos 46 mil millones serán inyecciones de capital y el resto será reducciones de impuestos.